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長者求診更方便 各界歡迎

首個簡約公屋項目
元朗攸壆路動土

長者醫療券大灣區擴試點

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》發表
五周年，特區政府繼續推陳出新，造
福市民。醫務衛生局（醫衛局）局長
盧寵茂昨日公布，把七間位於粵港澳
大灣區內地城市的醫療機構納入 「長
者醫療券大灣區試點計劃」 ，預計將
於第三季起陸續展開相關安排，近170
萬名合資格的香港長者將受惠。

增7醫療機構惠及170萬人

特區政府2009年推出長者醫療券計劃，計劃現時
資助每名年滿65歲的合資格香港長者每年港幣2000
元的醫療券（累積上限為8000元），讓長者在所屬
社區選用最適合的私營基層醫療服務。行政長官李
家超在去年的施政報告中宣布，擴大長者醫療券的
適用範圍至大灣區內的醫療機構，其後醫衛局和衛
生署一直積極推進相關工作。

涵蓋廣州深圳東莞中山等地
盧寵茂表示，納入計劃的醫療機構包括五間提

供綜合服務的醫療機構（廣州巿中山大學附屬第
一醫院、中山大學附屬第一醫院南沙院區、中山
陳星海中西醫結合醫院、東莞東華醫院、深圳新
風和睦家醫院），以及兩間牙科醫療機構（深圳
愛康健口腔醫院、深圳紫荊口腔門診部/深圳朱勝
吉口腔門診部）。連同現有的香港大學深圳醫
院，以及該院的華為荔枝苑社區健康服務中心，
合資格香港長者日後可在合共九間大灣區醫療機
構使用醫療券。

盧寵茂表示，在將大灣區醫療機構納入 「試點計
劃」時，特區政府主要考慮八大因素，包括試點醫
療機構的地理位置、服務質量、管理及營運經驗、
服務範圍，以及是否有優勢服務等。他續指，七間
醫療機構的選定經過精心策劃，希望做到珠三角全
覆蓋，照顧在大灣區內地城市生活的港人長者。

第三季起陸續開展「試點計劃」
衛生署現正與各試點醫療機構開展後續安排，包

括人員培訓、財務安排、系統對接等。政府亦會安
排港大深圳醫院與各試點醫療機構分享使用長者醫

療券的經驗和實際安排，務求日後運作更為暢順。
政府預計，各試點醫療機構可由今年第三季起陸續
開展 「試點計劃」的相關安排，並將適時公布詳
情。

為確保公帑得以妥善運用，衛生署會進一步研究
「試點計劃」監察機制的細節，以優化相關安排，

並與內地衛生當局保持聯繫，在有需要時向其尋求
協助。

此外，政府去年已成功落實三項醫療券優化措
施，包括將醫療券的適用範圍擴展至聽力學家、營
養師、臨床心理學家及言語治療師；容許配偶共用
醫療券；以及推出為期三年的 「長者醫療券獎賞先
導計劃」，透過獎賞引導長者善用醫療券接受持續
預防護理和慢性疾病管理等服務。上述配偶共用安
排及 「長者醫療券獎賞先導計劃」亦適用於 「試點
計劃」。

【香港商報訊】記者周偉立報道：對於當局公布
「長者醫療券大灣區試點計劃」將擴大在內地使用

範圍，各界人士均表歡迎。民建聯立法會議員兼福
利事務發言人李世榮表示歡迎新措施，他指試點醫
院毗連香港，無論在內地居住或在港的長者看病都
更為方便。至於當局首次引入牙科專業醫療機構，
李世榮認為相信有助紓緩長者輪候公立醫院的牙科
服務，未來可研究結合現行關愛基金下 「長者牙科
服務資助計劃」，為合資格長者提供更多牙科服務
選擇。

增兩牙科機構有望紓緩需求
民建聯衛生事務發言人、立法會議員梁熙歡迎及

支持政府接納民建聯意見，將長者醫療券的適用範
圍擴展至大灣區其他城市，期望計劃推行後一段時
間可以總結經驗，盡快進一步擴展更多地區，惠及
更多在內地生活的港人。而新增的牙科專業機構，

有望紓緩香港長者 「睇牙難」的問題。
香港工聯會大灣區社會服務社(灣區社)總幹事曾

志文表示，隨愈來愈多港人長者選擇到大灣區內
地城市生活及安老，完善跨境醫療政策十分重要，
希望政府能加強推進相關政策，包括：訂立服務指
標，如檢討計劃時間表；加強宣傳讓市民更了解新
措施；在各定點醫療機構開設特別櫃協助港人長
者；相關機構加強透明度列出各項檢查項目及價
錢；加入長者慢病管理服務等。

團結香港基金醫療及社會創新研究主管周嘉俊表
示，歡迎政府透過擴展 「長者醫療券大灣區試點計
劃」，讓居於大灣區內地城市的長者毋須舟車勞頓
到香港求醫，不僅便利長者及時獲得服務，同時有
助紓緩本港醫療服務的壓力。他並建議政府未來
需要持續收集信息及反饋，包括市民對醫療服務
的需求、服務的使用情況及市民對服務的評價
等，為未來持續拓展相關計劃提供證據支持。

盧寵茂（中）公布七間位於大灣區醫療機構納入 「長者醫療券大灣區試點計劃」 。 政府新聞處圖片

左起：勞工及福利局局長孫玉菡、財政司副司長黃
偉綸、房屋局局長何永賢及房屋局常任秘書長羅淑佩
主持 「簡約公屋」 項目動土儀式。 政府新聞處圖片

元朗攸壆路 「簡約公屋」 項目模擬圖。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：特區政府2022
年提出興建簡約公屋，以填補短期公營房屋供應不
足的缺口，改善基層市民居住環境。本港首個簡約
公屋項目昨日舉行動土禮。該項目位於元朗攸壆
路，預料2025年首季落成。

明年首季落成最平月租740元
首批簡約公屋分別位於元朗攸壆路、屯門、牛頭

角彩興路和啟德世運道，預料提供約1.7萬個單位。
其中，元朗攸壆路項目將是首個落成的簡約公屋項
目，用地面積約8.7公頃，提供約2100個單位。

財政司副司長黃偉綸昨於典禮上致辭時稱，由於
簡約公屋採用了組裝合成建築技術，令每個單位造
價比傳統公屋大幅減少。首批簡約公屋項目造價比
預期節省了30億港元，第二批的預算成本也隨之降
低。他希望有需要人士早日入住合適的簡約公屋。

黃偉綸、房屋局局長何永賢、勞工及福利局局長
孫玉菡等嘉賓參與動土儀式。

據了解，元朗攸壆路簡約公屋八成為一至二人單
位，租金約740港元；其餘為三至四人單位，租金約
1420港元，兩者均遠低於市場價格。該處有完善的
社區及交通配套，附近有學校、商店和溫習室等，
也有來往元朗市中心及港鐵站的公共交通工具。

簡約公屋是利用短期內並未落實長遠發展計劃的
土地，採用標準簡約設計和組裝合成建築法快速興
建而成。特區政府的目標是在 2027 至 2028 年度前
興建約三萬個簡約公屋單位。

HKIFA冀未來准港從業員北上推廣

由於新版本的跨境理財通容許較高風險產品可納
入機制，有不少股票基金成分較重的產品亦能參
與，黃王慈明相信更能配合大灣區居民資產配置需
求和理財需要，惟暫時難以判斷可以帶來多少新增
資金流。

料市場今年續波動
提及截至2024年1月的過去12個月，隨投資者

對全球經濟衰退擔憂減退，環球股市造好，美國和
日本股市屢創新高。日本股票基金表現在所有強積
金基金類別中排名第一，在過去12個月漲升21.9%，
其次為美國股票基金和環球股票基金。香港和內地
股票基金平均分別下跌30.8%和30.1%。港元債券基
金、亞洲債券基金和環球債券基金分別上升3.2%、
0.6%和0.06%。人生階段基金類別，即投資組合包括
股票和債券的基金，則錄得低單位數下跌。

公會退休金委員會聯席主席曹偉邦表示，基金公
會預計市場在今年將繼續波動，經濟增長、利率和
地緣政治事件的不確定性將影響市場表現，而11月
的美國總統大選將進一步加劇不確定性。他預計今
年將減息三次，並看好美國債券。

平均成本投資法長期表現佳
公會亦在記者會上宣傳平均成本法(強積金採用的

模式)。公會指，以平均成本法投資，大部分強積金
基金類別的1年及3年平均回報均佔優。截至2024年
1月的過去一年間，在26個強積金基金類別中，平均
成本法在17個基金類別中表現更優勝。以3年計，平
均成本法於20個基金類別中表現更好。

曹偉邦解釋稱，投資者經常試圖低買高賣。但事
實上，投資者最終往往低賣高買，因為沒有人能預
測未來的市場走勢。通過堅持有紀律、有效且簡單
的平均成本法投資策略，可以緩和價格波動對投資
的影響，拉勻平均投資成本，並利用複息效應以實
踐財務目標。

曹偉邦補充稱，過往幾年高息環境，令不少投資
者採取較保守的投資策略，並增持現金。在新的農
曆年，公會認為債券和股票類別比現金更有潛力提
高總投資回報。在當前地緣政治和宏觀經濟充滿不
確定性的環境下，強積金成員應特別注意應對市場
波動，並進行分散投資(股票或/及債券)以更好管理
風險。

新版跨境理財通納高風險產品
【香港商

報訊】記者
鄭珊珊報道：跨境理財通2.0將於本月底實
施，香港投資基金公會(HKIFA)昨日召開記
者會，公會行政總裁黃王慈明表示，業界
十分歡迎跨境理財通2.0推出。她希望屆時
能夠准許本港從業員前往內地宣傳推廣，
惟因兩地發牌制度和註冊制的不同，投資
基金公會仍須與監管部門進一步溝通。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：經民聯昨
日舉行記者會，由擔任全國人大代表及全國政
協委員的聯盟成員介紹將提交予全國兩會的14
份建議和提案。提案建議中央支持研究建立
「粵港澳大灣區自由貿易合作區」，以消除粵

港澳現存的投資和貿易壁壘，為港澳帶來更多
發展動能，實現粵港澳深度融合發展。

鑒於目前粵港澳三地仍存在投資和貿易壁
壘，全國政協常委林建岳和全國政協委員劉業
強、胡劍江、李大壯、陳亨利、杜家駒、林詩
鍵、盧金榮等八名經民聯成員聯名提案，建議
在中央支持下，以CEPA框架下粵港澳實施特殊
自由貿易合作安排為基礎，將廣東自貿試驗區
高水平開放政策適用範圍拓寬至粵港澳三地，
建立 「大灣區自貿合作區」，進一步消除粵港
澳三地投資和貿易壁壘，構建高度開放的經濟
運行體制，實現貨物、服務、資金、人員、數
據等市場要素自由便利流動，推動大灣區面向
全球高水平開放。

經民聯倡建大灣區自貿區

【香港商報訊】記者唐信恒報道：香港中華
廠商聯合會政策研究部昨日表示，早前發表研
究報告，提出四大建議助力香港發展銀髮經
濟。

香港老齡人口在消費能力方面居全球前列，加
上本地銀髮經濟的發展落後於海外先進地區，針
對老年人產品和服務仍存在巨大供應缺口，說明
香港於發展銀髮產業上具有 「後發優勢」。廠商
會認為，特區政府若能借鑑海外經驗推動香港銀
髮經濟發展，可借助私人市場力量來減低人口老
化問題對公共財政的負擔，並建議當局從四個途
徑助力香港銀髮經濟發展。

報告倡議特區政府轉變思維，從提供福利轉
向 「做產業」。當局可鼓勵企業拓展適老化市
場，將現成科技或產品改良為切合銀髮需求的
專門產品或服務，如旅遊業可探討打造無障礙
旅遊產品等，政府更應帶頭加強對銀髮消費者
的教育和對適老商業文化的推廣。

廠商會籲拓銀髮經濟

【香港商報訊】記者林駿強報道：十四屆全國人大
二次會議將於3月5日在北京召開。民建聯港區全國人
大代表昨日舉行記者會，公布將在兩會期間提出的重
點建議，包括 「新股通」等與金融相關建議，另有涉
及落實愛國主義教育及便利通關等措施的建議。

在《關於推出 「新股通」推進股票市場互聯互通
的建議》中，港區全國人大代表陳仲尼介紹稱，建
議在 「滬港通」及 「深港通」框架內推出 「新股
通」，建議參與的投資者限制為專業投資者及機構
投資者；同時為納入 「新股通」資格的新股設立市
值、盈利或銷售額等門檻。

陳仲尼亦在《關於優化交易所買賣基金(ETF)、及
納入房地產投資信託基金(REITs)互聯互通安排的建

議》中提到，建議放寬ETF通現有資格要求，擴大
產品範圍，令更多香港 ETF 可以參與 ETF 互聯互
通，支持ETF市場的發展及鼓勵新產品的開發。

建議放寬ETF通資格要求
立法會議員黃英豪就提出《關於明確香港作為內

地企業境外上市第一選擇地的建議》，建議包括有
關部門在審批內地企業境外上市時，強調香港是第
一選擇，尤其是鼓勵更多的優質國企，以H股的方
式到香港上市。

民建聯亦提出《關於建設大灣區綠色環保、循環
再造生態圈的建議》，大灣區城市可探討共同投資
一同處理都市固體廢物問題。其他建議還包括《關

於進一步推動愛國主義教育法在港落實的建議》及
《關於兩地通關便利的建議》；同時提出在口岸落
實 「合作查驗、一次放行」、中央有關部門研究出
台 「電子回鄉證」等建議。

民建聯倡推 「新股通」

我為香港經濟建一言

HKIFA坦言，投資市場低買高沽說易行難。 記者 鄭珊珊攝

民建聯向兩會提出多項振興香港經濟建議。

經民聯將向全國兩會提交14項建議及提案。
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